

四方田中會議定例會

THE END

人口減少は、「静かなる危機」と呼ばれるように、日々の生活においては実感づらいものの、このまま続けば人

意見やご提案などをいただきました。

急速に減少し、将来的には経済規模の縮小や生活水準の低下を招くばかりか、国としての持続性すら危うくなる恐れがあります。これは市町村にも当てはまり、地域の担い手の減少により地域経済が縮小し、人口減少を更に加速させるといった負の連鎖に陥るとともに、「まち」の機能が低下し、地域の魅力や活力が損なわれることで、生活サービスの維持が困難となってしまいます。このような負の連鎖から脱却し、好循環を築いていくためには、国と地方、そして地方と市町村の関係だけでなく、市町村を支える「集落」こそ、地方創生の鍵を握る重要な役割を担つてゐるのではないか。そこで、町民の皆様の声やご意見をもとに、町民主体のまちづくりを着実に進めていくため、昨年11月から本年1月にかけて、町内8会場で「町政懇談会」を実施いたしました。

1点目の内容は、「第2期四万十町まち・ひと・しごと創生総合戦略の策定」、2点目は「第2期四万十町学校適正配置月にかけて、町内8会場で「町政懇談会」

ではのまちづくり、そして町民の誰もが四万十町に住んで良かったと思えるまちづくりに精一杯取り組みます。

令和2年度予算は、第2次四万十町総合振興計画に掲げたまちの将来像の実現

現に向け編成しています。

この結果、一般会計当初予算額は176億600万円となり、前年度当額と比較して2億1200万円・1.2%の増加となっています。このうち、ふるさと納税関連予算は、返礼品や事務費、基金への積立金を合わせて16億9700万円となりふるさと納税関連予算を除いた実質的な予算規模は159億900万円となっています。なお、町の預金に当たる積立金残高は、前年度末から1億7481円余り増加の111億5112万円を見込み、町の借金に当たる町債債務高は、12億2132万円余り増加の195億7929万円の見込みとなっています。

理解とご協力をお願いします。

卷之三

の特別養護老人ホーム特別会計を含む12会計の特別会計と水道事業会計を合わせた12会計の予算規模は、会計間の重複分を差し引いて241億7850万円となり前年度当期に比較して0億7022万円

社会情勢や行政課題、住民ニーズの変

■ 機構改革の実施

3点目は、係制の導入と事務分担の見直しです。これまででは課長等の采配により課内に「グループ」と呼ばれる事務執行体制を編成し、事務処理を行ってきましたが、事務の効率化と責任の明確化のため、課内に「係」を設置し、それぞれの係に係長を配置します。場合によっては「係」に替えて「室」や「班」を設置し、室長や班長を配置します。なお、係名等の詳細は、4月の人事異動後に広報等でお知らせします。

JR四国の観光列車「志国土佐時代の夜明けのものがたり」が、4月18日から運行を開始します。運行日は、土日祝日のほか7月以降の毎週金曜日となっており、運行開始当日の午後2時30分からはJR窪川駅で出発式が予定されています。

JR四国の試算では、観光列車の運行により年間約1万5千人の乗車が見込まれ、本町に多くの観光客が訪れることがありますので、本町では、これに合わせて、JR窪川駅に隣接する公衆トイ

中、基本設計業者が決定されました。
今後は、この基本設計業者を含めて町
民の皆様との対話を重ねながら、本年9
月末を目途に基本設計を行い、その後に
実施設計、令和3年度に着工、令和4年
度に竣工という予定で準備を進めます。

化等に的確に対応できる組織体制を整えるため、令和2年4月から次の3点を改善します。

「手不足」と「住宅政策」について、私の考え方を述べさせていただきます。

直しを検討します。これにより、各地域における人口の増加や担い手の確保だけでなく、住民相互のつながりによる集落機能の維持や防災面の強化、ひいては集落の活性化にもつなげたいと考えています。なお、その推進には、限られた財源の中で対象地域の絞り込みや土地の確保などの課題への対応とともに、地域や学校を残したいという地域住民の方々の熱意や想いも重要な要素となりますので、まずは各地域のご意向等をお伺いしながら、着手可能な地域をモデル地域に設定し、スピード感をもって取り組みたいと考えて

れぞれの振興局に一定数の職員を配置するなどの対応を行ってきたところです。また、今回の町政懇談会でも、多くのご意見をいただいく中で、町としての考え方などを説明させていただきました。

地域自治区制度については、合併当時から導入の検討がなされ、地域自治区検討委員会からの答申に基づく制度原案を作成し、町民の皆様に周知を行ってきました。町民の皆様の関心度・理解度を高めるための行政側のアプローチが不足していた面もあったかと思いますが、その意識醸成が十分に生まれず、制度 자체の形骸化が進み、機能しなくなる恐れがあると感じていました。

■ あか・るみ・こじの倶生綱山野體

総合振興計画の人口減少克服と地方創生の推進に係る一体的な戦略プランとして、平成27年度に策定した「四万十町まちひと・しごと創生総合戦略」の計画期間が満了するため、令和2年4月を始期とする第2期の総合戦略を策定します。

人口減少の克服と地方創生の推進は中長期的な視点を持つて取り組むべき課題であるため、第2期の総合戦略では、基本目標など戦略の根幹部分は前期の総合戦略を踏襲し、これまで以上に危機感とスピード感を持って取り組むこととしています。また、新たな視点として、国連の持続可能な開発目標である「SDGs」の推進のほか、最新技術を用いて社会課題の解決や経済発展を目指すソサエティ5.0の推進、そして、前期の総合戦略からの大きな課題である出生数の維持・向上を達成するため、女性の地域定着を目指し、女性が活躍するまちづくりの推進などにも挑戦することとしています。

レの洋式化、同駅待合室への四万十ヒノキのテーブル及びイスの設置、観光列車専用パンフレットの作成を行っています。運行開始後は、来町者への「おもてなし」はもとより、公共交通を利用した「おすすめ観光コース」の提案等を積極的に展開し、地域の観光振興と活性化につながる取り組みを進めます。

■文化的施設について

これまで文化的施設検討委員会による協議が重ねられ、本年度7回目となる委員会で、基本計画の最終案が確認されました。

この基本計画案に対する意見公募手続を実施したところ、計画変更を要する内容の意見はなく、その結果については、町ホームページで公開しています。

また、これと併せて基本計画の内容で施設を整備するための基本設計業者の選定を全国公募のプロポーザル方式で行っており、書類審査による一次審査では、全18の応募者を5者に絞り込み、2月27

■文化的施設について

レの洋式化、同駅待合室への四十ヒノキのテーブル及びイスの設置、観光列車専用パンフレットの作成を行っています。運行開始後は、来町者への「おもてなし」はもとより、公共交通を利用した「おすすめ観光コース」の提案等を積極的に展開し、地域の観光振興と活性化につながる取り組みを進めます。

直しを検討します。これにより、各地域における人口の増加や担い手の確保だけでなく、住民相互のつながりによる集落機能の維持や防災面の強化、ひいては集落の活性化にもつなげたいと考えています。なお、その推進には、限られた財源の中で対象地域の絞り込みや土地の確保などの課題への対応とともに、地域や学校を残したいという地域住民の方々の熱意や想いも重要な要素となりますので、まずは各地域のご意向等をお伺いしながら、着手可能な地域をモデル地域に設定し、スピード感をもつて取り組みたいと考えています。

次に、地域自治区制度に関しては、私の就任時に「地域自治区制度を有効に活用させるためには、各分野での地域を牽引する人材や、まちづくりへの住民意識の醸成に課題がある。」として導入の見送りを表明し、結果として凍結をさせていただきました。その後、地域のご意見を伺うことができる環境づくりとして、大正・十和田市或いは振興司を設置し、そ

れぞれの振興局に一定数の職員を配置するなどの対応を行ってきたところです。また、今回の町政懇談会でも、多くのご意見をいただいく中で、町としての考え方などを説明させていただきました。

地域自治区制度については、合併当時から導入の検討がなされ、地域自治区検討委員会からの答申に基づく制度原案を作成し、町民の皆様に周知を行ってきました。町民の皆様の関心度・理解度を高めるための行政側のアプローチが不足していた面もあったかと思いますが、その意識醸成が十分に生まれず、制度 자체の形骸化が進み、機能しなくなる恐れがあると感じていました。